

RUNDSCHAU-Aktion: „Wir helfen“

# Lübbenauer Band spielt für die gute Sache

Die vier Bandmitglieder von „UC“ wollen Zuhörer bei Weihnachtskonzerten zum Spenden animieren

Die Lübbenauer Band UC möchte ab dem ersten Advent wieder ein wenig Weihnachtsfreude in die Herzen der Spreewälder bringen. An den vier Adventssonntagen treten die vier Musiker in der Region auf und werben um Spenden für den Lausitzer Verein „Wir helfen“.

VON SASCHA KLEIN

Music liegt Detlef und Danny Radfan im Blut. Vater und Sohn stehen bereits seit vielen Jahren gemeinsam auf der Bühne: „Ich habe die Musik quasi mit der Muttermilch aufgesogen“, sagt Danny und lacht. Sein Vater nickt zustimmend und erzählt: „Bis zum siebten Monat hat deine Mutter damals noch mit auf der Bühne gestanden.“ Mutter Thordis gehört ebenso zur Band wie seit kürzest auch Monic Möller. Die 24-Jährige ist im Sommer dazugestoßen, als neue Frontfrau der Gruppe „UC“ nennen sich die Lübbenauer – UnConditional – was so viel bedeutet wie: „Bedingungslos“.

Bedingungslos wollen sie sich der Musik hingeben, und haben 1998 die Band „UC“ aus der Taufe gehoben. Seitdem sind die Spreewälder als Partyband mit einem Repertoire von mehr als 200 Songs zwischen Rügen und Stuttgart, Kiel und Thüringen unterwegs. „Wir haben etwa 50 bis 70 Auftritte pro Jahr“, erzählt Detlef Radfan, der bis 1990 Musiklehrer an der Polytechnischen Oberschule war. Nach der Wende quittierte er den Dienst und stürzte sich in die freie Wirtschaft. „Dann habe ich mich allerdings irgendwann meiner Wurzeln besonnen“, sagt er. So fuhrte ihn der Weg zurück zur Musik. UC entstand – quasi als Familienbetrieb. Ehefrau Thordis arbeitet noch immer als Lehrerin in Lübbenau.

Während UC an der Ostseeküste eine feste Größe ist, spielen die

Brandenburger in der Heimat eher selten, meist zu Jugendweihen oder während der Weihnachtszeit.

Bedingungslos möchte UC helfen – vor allem Spreewäldern in Not. Deshalb hat die Band auch in diesem Jahr keinen Augenblick gezögert und dem Lausitzer Verein „Wir helfen“ ihre Unterstützung angeboten. Während ihrer vier Weihnachtskonzerte wird sie um Spenden für den Verein werben, der in jedem Jahr vielen Bedürftigen zwischen Spreewald und Fläming zur Seite steht. Im Rahmen ihrer Konzerte in Zerkwitz, Calau und Vetschau möchten sie der Aktion „Wir helfen“ wieder eine Plattform bieten, um auf sich aufmerksam zu machen. In diesem Jahr hat sich UC auf die Fahnen geschrieben, eine Rückschau auf die vergangenen Jahre zu halten.

In ihren Weihnachtskonzerten will die Band ihre Zuhörer ein wenig aus der lauten und hektischen Welt entführen und mit ihren Auftritten ganz sanft auf die Weihnachtszeit einstimmen: „Die Zuhörer sollen sich die Zeit dieses Nachmittags schenken und sich darauf besinnen, was den Zauber der Weihnachtszeit ausmacht“, betont Detlef Radfan. Auch Sohn Danny genießt diese Weihnachtskonzerte: „Es ist toll, ein Feedback danach zu bekommen“, sagt er. UC will dabei helfen, womöglich die eine oder andere Seele zu kurieren. So möchte die Band ihren Gästen an den vier Adventssonntagen ein stimmungsvolles Konzert mit internationalen Evergreens, Gospelstücken und auch deutschen Weihnachtsliedern bieten. Daneben soll auch Geschichtenerzähler Siegfried Kessler für die passende Stimmung sorgen. Er ist einer der Eckpfeiler des weihnachtlichen Treibens. Auch für die Band

sind diese Momente etwas Besonderes: „Dort sollen die Leute Kraft tanken, für zwei Stunden den Alltag hinter sich lassen.“

In diesem Jahr tritt die Band gemeinsam mit einem echten Superstar auf: Ernest Clinton, Sänger der Gruppe „Soulful Dynamics“, hatte mit „Mademoiselle Ninette“ in den 70er-Jahren einen Welt-Hit. In den Achtzigern produzierte er unter anderem den Hit „Sun of Jamaica“. „Er ist ein toller Musiker“, sagt Danny Radfan und gerät ins Schwärmen. Clinton ist seit einigen Jahren sein Produzent. Gemeinsam arbeiten sie an der Ostseeküste an Dannys erstem Soloalbum. „Vielleicht kann ich ein oder zwei Stücke schon während der Auftritte präsentieren“, erzählt er.

Zurzeit laufen die Proben für die Weihnachtsauftritte auf Hochtour, erzählen Detlef und Danny. Auch Monic, die in rund zwei Wochen ihre Weihnachts-Premiere erlebt, müsse sich erst noch mit den Arrangements zurechtfinden, erzählen die Lübbenauer.

So hoffen die Bandmitglieder, möglichst viele Spreewälder mit ihrer Musik zu erreichen und so manches Herz zu öffnen. Um denjenigen zu helfen, die im Leben zurzeit nicht auf der Sonnenseite stehen und dringend die Unterstützung aller benötigen.



UC hilft: Thordis Radfan (h.l.), Detlef Radfan (h.r.), Monic Möller (v.l.) und Danny Radfan (v.r.) haben sich die vier Adventssonntage für ihre Konzerte reserviert. Foto privat



Stargast im Spreewald: Der bekannte Ernest Clinton hat mit „Mademoiselle Ninette“ einen Welt-Hit gelandet. Foto: uc

sonntagen ein stimmungsvolles Konzert mit internationalen Evergreens, Gospelstücken und auch deutschen Weihnachtsliedern bieten. Daneben soll auch Geschichtenerzähler Siegfried Kessler für die passende Stimmung sorgen. Er ist einer der Eckpfeiler des weihnachtlichen Treibens. Auch für die Band